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EN COUVERTURE
Un Noël sphéerique

Un peu de chaleur et de lumière  
pour lutter contre le froid et l’obscurité.  
Ceux de l’hiver ; ceux de la pandémie. 

Pour Noël, nous avons voulu créer  
une ambiance douce et merveilleuse  
à travers ce décor composé de sphères 
lumineuses, certaines habillées de superbes 
photos, d’autres agrémentées d’animaux  
ou de paysages reconstitués.  
Et quel plus bel écrin pour ces petits joyaux  
que les jardins du Château. 

À entendre les réactions des petits et  
des grands, l’objectif est atteint !  
Profitez-en jusqu’au 9 janvier.

Meilleurs vœux à vous toutes et à vous tous. 

Votre Maire, 

SOMMAIRE
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UNICEF 

SUCY OBTIENT LE 
TITRE DE « VILLE AMIE 
DES ENFANTS »

C’est la reconnaissance du travail fourni depuis 
des années par la mairie pour que les enfants de 
Sucy s’épanouissent à tous les niveaux : Sucy a 
obtenu le label « Ville amie des enfants » décerné 
avec une grande exigence par l’UNICEF et entend 
bien poursuivre sur cette voie. Un plan a d'ailleurs 
été voté en conseil municipal, le 13 décembre, 
regroupant les axes d'actions qui vont être mis en 
œuvre jusqu'en 2026. 

« Nous sommes très heureux de ce titre « Ville amie 
des enfants », décerné par l’UNICEF car il est l’ex-
pression de toutes les actions que nous menons 

pour l’épanouissement des enfants de notre ville », relève 
le maire, Marie-Carole Ciuntu. « Il suffit de voir tout ce 
qui est fait dans les crèches, les centres de loisirs ou les 
activités périscolaires pour comprendre pourquoi nous 
avons obtenu ce label ».
Car depuis des années, outre ces structures « spé-
cialisées » pour les plus jeunes auxquelles la Ville 
prête une attention particulière, c’est l’ensemble des 
services municipaux qui œuvrent pour le bien-être des 
enfants. Dans le sport en leur permettant « d’essayer » 
différentes disciplines et de choisir celle qui leur plaira 
le plus. Dans la culture en leur facilitant l’accès à la 
musique (avec notamment l’intervention de musiciens 
formés pour travailler avec les plus jeunes) au Conser-
vatoire, au théâtre, au cinéma ou encore à l’art en leur 
octroyant la facilité de participer à Mômexpo, une expo-
sition « comme les grands » à l’Orangerie du Château, 
fruit d’un travail commun avec leurs enseignants. Autant 
d’actions qui ont permis à l’UNICEF d’octroyer le titre de 
« Ville amie des enfants » à Sucy.

Et à l’occasion de la Journée Mondiale de l’Enfance, le 
20 novembre dernier, la Porte du Château s’est vêtue 
du bleu de l'UNICEF…

Retrouvez la vidéo « Sucy ville amie des enfants » 
sur le site de la ville : ville-sucy.fr

UNE VILLE AMIE DES 
ENFANTS, C'EST QUOI ?
Cinq critères à respecter pour l'obtention du titre 
| Assurer le bien-être de chaque enfant à travers 
une dynamique publique locale favorisant et 
accompagnant son épanouissement, son respect  
et son individualité,
| Affirmer sa volonté de lutter contre l'exclusion, 
contre toute forme de discrimination et d'agir  
en faveur de l'équité,
| Permettre et proposer un parcours éducatif  
de qualité à chaque enfant et jeune de son territoire,
| Développer, promouvoir, valoriser et prendre  
en considération la participation et l'engagement  
de chaque enfant et jeune,
| Nouer un partenariat avec UNICEF France pour 
contribuer à sa mission de veille, de sensibilisation  
et de respect des droits de l'enfant en France et  
dans le monde.Autour du Maire, les élus, les services municipaux et l’IFAC (association gérant 

l'animation des centres de loisirs) qui ont activement participé à l’élaboration du projet. 

Crèche Fontaine de Villiers

Relais Assistantes Maternelles

Crèche du Centre

Scolaires à l’Espace Musiques Actuelles du Centre Culturel

Multi-accueil
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La médiathèque-ludothèque de Sucy a joyeusement 
soufflé ses 30 bougies ce 19 novembre en présence 
de Marie-Carole Ciuntu, maire de Sucy et de 
Jean-François Dufeu, vice-président du Territoire 
GPSEA (Grand Paris Sud Est Avenir) en charge des 
équipements culturels et sportifs.

Et le programme qu’avait concocté l’équipe de la 
médiathèque-ludothèque sous la houlette de sa 
directrice, Alice Dricourt, avait de quoi satisfaire le 

plus grand nombre et pas seulement parmi ses quelque 
7500 adhérents. Le public a ainsi pu s’essayer, avec la 
connivence de l’Arbre ô Jeux qui a complété l’offre habi-
tuelle de la ludothèque, à des jeux de société, des jeux 
géants et même des jeux de piste libre. De leur côté, 
les bibliothécaires ont offert des lectures de contes et 
histoires, le tout animé par l’ambiance musicale de DJ 
Franck. Dans la foulée, Jean-Carl Feldis a proposé un 
atelier où le public a pu se lancer dans le bruitage et le 
doublage d’un extrait de film.

Ouverte par la mairie en 1991, la médiathèque-ludo-
thèque de Sucy fait désormais partie du réseau des 
médiathèques du Territoire GPSEA. Depuis son lance-
ment, la médiathèque a intégré de nouveaux services 
comme la ludothèque en 2017 et l’Espace Public Numé-
rique (EPN) inauguré en 2019. 
Et pour célébrer ce bel anniversaire, il ne fallait pas 
moins qu’un gâteau, spécialement conçu pour l’occa-
sion par la boulangerie voisine Saint-Honoré… en forme 
de livre !

30 BOUGIES POUR 
LA MÉDIATHÈQUE-
LUDOTHÈQUE 

Édition 2021 du Téléthon

VOUS ÊTES TOUJOURS 
FORMIDABLES !

« Un grand merci à tous, élus, associations, béné-
voles, commerçants, élèves de nos établissements 
scolaires et Sucyciens qui ont participé ! À nous 

tous, nous avons réussi un Téléthon formidable, à la 
hauteur de nos espérances ! ». À l’issue de cette édition 
du Téléthon si particulier en raison de la période diffi-
cile que nous traversons, Martine Valoteau, conseillère 
municipale et coordinatrice Téléthon COFAS, ne cachait 
pas sa joie de pouvoir annoncer que le Téléthon réalisé 
à Sucy avait rapporté près de 4500 €. « Une récolte qui 
a dépassé de 2000 euros l’édition 2019, notamment 
grâce à la vente des bougies chez les commerçants 
partenaires qui ont ensuite été déposées dans les jar-
dins du Curé ! »

À la Maison des Seniors, le jeudi 2 décembre, le club  
Montaleau a organisé un loto en compagnie du parrain  
du Téléthon, Roland Rab.

Les jeunes scouts ont procédé  
à des quêtes en différents points 
de la commune, ce 4 décembre. 

Dimanche 5 décembre, l’association ACDF  
(Amis de la Cour des Femmes) a mené une zumba 
endiablée au gymnase du Plateau.

Izzy Dance a fait une démonstration de zumba sur la 
place de l’Église.

La course des Pères  
Noël a parcouru les  
rues du Bourg ancien.

Bougies dans  
les jardins du Curé.

Au marché de Sucy, l’association Kacontremoun 
tenait un stand de vente d’objets de Noël et a été 
efficacement épaulée par des élèves du lycée 
Christophe Colomb et du collège du Fort.

Autour du Maire, la souriante équipe de la médiathèque 
dont Alice Dricourt, l’actuelle directrice qui a succédé à 
Éliane Maillé, l'ancienne directrice (à droite sur la photo)
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Membre de la coalition internationale Sida, l’association AIDES, répondant à 
l’initiative de la Maison des Jeunes et des Parents, a proposé aux habitants 
de la ville de venir se faire tester gratuitement, à deux reprises, place de 

la Gare, en septembre puis en novembre. En 30 min, les personnes qui le souhai-
taient pouvaient se faire dépister anonymement grâce à un test sérologique rapide 
et repartir avec le résultat de leur test.
En venant ainsi à la rencontre des Sucyciens, l’association en a également profité 
pour prodiguer de nombreux conseils et a apporté toutes les réponses aux questions 
que se posaient les visiteurs.

 Depuis début décembre 

LA MOBILTEST A 
ROUVERT SES PORTES 

Dès les nouvelles dispositions gouvernementales 
connues fin novembre, notamment concernant 
les tests et leur « durée de validité », la Ville a 

réactivé sa MobilTest avec Loxamed et le soutien de la 
Région Ile-de-France. Toujours installée sur l’Esplanade 
de l’Espace Jean-Marie Poirier, la MobilTest a ainsi 
accueilli le public, après prise de rendez-vous en ligne, 
pour des tests PCR, salivaires et antigéniques, tout au 
long du mois de décembre, permettant ainsi à ceux qui 
le souhaitaient de profiter des fêtes de fin d’année en 
toute sérénité. Du lundi au samedi de 9h à 13h / 14h à 
17h, à partir de 6 ans.

Ouverture 6 jours/7

LE CENTRE  
DE VACCINATION 
DOUBLE LE NOMBRE 
DE CRÉNEAUX

Face à l’accroissement des demandes de ren-
dez-vous pour la dose de rappel, la Ville a réou-
vert depuis le lundi 6 décembre, son centre de 

vaccinations, 6 jours sur 7, doublant ainsi son nombre 
de créneaux.
Ce doublement du nombre de créneaux offert à la 
population permet d’assurer environ 1650 rendez-vous 
par semaine.
Depuis l'ouverture du centre de vaccinations en janvier 
2020, environ 60 000 personnes ont 
été vaccinées.

Horaires du centre situé à la Maison 
des Familles :
ⅼ Du lundi au samedi
9h-12h50 / 14h-18h50
ⅼ Rendez-vous en ligne avec Maiia 
et par téléphone au 01 49 82 24 57 
du lundi au vendredi de 9h à 12h30 
et de 13h30 à 18h

AIDES tenait permanence à la gare

DEUX JOURS DE DÉPISTAGE GRATUIT

Si la situation du sans abri qui fait la manche devant 
Monoprix et trouve refuge dans le parking à côté 
nous émeut, elle est aussi révélatrice des limites 
imposées par la loi, dans le souci de protéger les 
libertés individuelles, quand il s’agit de porter 
secours à une personne qui le refuse. 

En effet, il n’est pas possible pour les pouvoirs 
publics ou les associations de mettre une personne 
à l’abri contre son gré ni de lui venir en aide si 

l’intéressé refuse cette assistance. 
C’est la réalité à laquelle nous sommes confrontés s’agis-
sant de cet habitant de Chennevières, qui dispose d’un 
appartement dans cette commune mais qui n’y vit plus 
depuis de nombreux mois, après s’être laissé emporter 
par des difficultés personnelles et sociales au point 
d’élire domicile dans la rue. 
Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) de la Mairie 
est en contact régulier avec lui. Les agents ont tenté de le 
convaincre sans succès d’engager un parcours de soin 
et de demander les aides auxquelles il peut avoir droit. 
L’association Emmaüs Synergie a également cherché 
à établir le dialogue à la demande de la Mairie. De son 
coté, la Croix Rouge, dont il faut ici saluer l’implication, 
organise, dans le cadre de ses maraudes, de fréquents 
passages auprès de cette personne. Elle lui avait même 
trouvé une place dans un établissement mais il n’y est, 
hélas, pas resté, préférant revenir sur place. 

Face à ces refus successifs de prise en charge et alors 
que sa situation sanitaire se dégrade, la Ville a fait usage 
des deux procédures contraignantes que le cadre légal 
lui offre, à savoir l’hospitalisation d’office et la demande 
d’une mesure de sauvergarde de Justice. 
L’hospitalisation d’office, destinée à protéger les per-
sonnes dangereuses pour elle-même et pour la société, 
n’a pas pu aboutir car le Maire ne peut prendre cette 
décision d’internement que sur la base d’un certificat 
médical attestant de l’état psychiatrique de la personne 
concernée. Or, les différents médecins contactés par la 
Ville ont tous considéré que cette personne ne relevait 
pas de la psychiatrie, son discernement n’étant pas altéré. 
La Mairie a engagé en parallèle auprès du Procureur 
de la République une demande, en date du 14 octobre 
dernier, pour l’obtention d’une mesure de sauvegarde. 
Celle-ci permet temporairement à un majeur d'être repré-
senté pour accomplir certains actes de la vie courante 
tout en lui préservant ses droits.
Le Tribunal d’Instance de Sucy a désigné en novembre 
un médecin psychiatre chargé d’établir un rapport sur 
l’état de santé de la personne concernée. Le CCAS est 
parvenu à la convaincre de la nécessité de rencontrer 
le médecin. Lorsque ce dernier, après examen, aura 
délivré son expertise, il appartiendra au Tribunal de se 
prononcer et de déterminer si oui ou non la mesure de 
protection est nécessaire. Espérons que cette procédure 
soit la plus rapide possible et permette de faire évoluer 
la situation.

LE POINT SUR LES ACTIONS EN FAVEUR  
DU SANS ABRI DU CLOS DE PACY 

 Délai préfecture, 2 mois environ

 PENSEZ À VOS PAPIERS 
 D’IDENTITÉ 
 

Que ce soit pour une carte nationale d’identité 
ou pour un passeport, pensez à anticiper vos 
demandes ! Les délais de traitement de la Pré-

fecture ont été allongés et il faut désormais compter 
environ 2 mois pour obtenir un titre…
Ne prenez pas de risques si vous envisagez de voyager 
à l’étranger !
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Dimanche 12 décembre se déroulait à l’Espace 
Jean-Marie Poirier, une conférence de l’Amitié 
Judéo Chrétienne sur le thème du « renouveau du 

dialogue judéo chrétien ». Le Grand Rabbin de France, 
Haïm Korsia et le nouvel évêque de Créteil, Dominique 
Blanchet, également vice-président de la conférence 
des Évêques de France, ont, d’une même voix, réaffirmé 
l’importance du dialogue judéo chrétien, offrant aux 
participants, des échanges de grande qualité qui ont 
permis d’explorer tous les sujets en évitant les propos 
convenus. « Les liens entre les religions passent aussi, et 
peut-être surtout, par des liens humains qui permettent 
la confiance mutuelle » a souligné le Grand Rabbin. 

CONFÉRENCE  
DE L’AMITIÉ JUDÉO 
CHRÉTIENNE  
« DES LIENS HUMAINS 
POUR RENFORCER LA 
CONFIANCE MUTUELLE »

Si vous n’êtes pas encore inscrits sur les listes élec-
torales, vous avez jusqu’au 4 mars pour le faire.
Il est possible de s’inscrire en ligne :

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/
R16396

Les jeunes atteignant l’âge de 18 ans entre le 1er janvier 2022 
et le 24 avril 2022 devront effectuer une inscription 
volontaire sur les listes électorales d’ici le 4 mars 2022 
s’ils souhaitent voter aux présidentielles. Il n’y aura pas 
d’inscription d’office de ces jeunes par l’INSEE avant 
les élections.
Si vous avez un doute sur votre inscription, il est désor-
mais possible de vérifier votre inscription et votre 
bureau de vote sur : Interroger sa situation électorale / 
service-public.fr

Inondations 

LA VILLE CHERCHE TOUTES LES SOLUTIONS

Les maires et des élus de Sucy, Marolles et Noiseau 
ont rencontré, fin octobre, l’Office National des Forêts, 
afin de prévenir les débordements des eaux de la 

Forêt Notre-Dame.
Lors des intempéries de juillet dernier, des phénomènes 
de débordement des eaux de ruissellement en prove-
nance de la Forêt Notre-Dame ont provoqué d’importants 
désordres : coupure de la RD 136 du côté de la route de 
la Queue-en-Brie provoquant l’effondrement d’une partie 
des berges du ru de la Fontaine de Villiers, coupure du 
chemin de Marolles du côté des Bruyères ou encore inon-
dations des sous-sols de la Résidence des Hauts-Bois 
ainsi que ceux de lotissements à Marolles, à proximité de 
la forêt. Sucy a donc organisé une rencontre avec l’ONF, 
rencontre à laquelle étaient associés Alphonse Boye, maire 
de Marolles et Emmanuel Gachet, 1er adjoint au maire de 
Noiseau. Des axes de travail ont été définis comme la 
demande de curage des fossés par l’ONF et certaines 
actions ont déjà été arrêtées comme prochainement la 
reprise partielle des berges du ru de la Fontaine de Vil-
liers. De plus, lorsque les travaux de la route de Marolles 
seront terminés, le chemin de Marolles, sur les territoires  

de Boissy et Marolles, sera réaménagé. 
Par ailleurs, la Ville attend les résultats du diagnostic sur le 
Morbras, lancé par la Métropole et promis pour le premier 
trismestre 2022.
Une réunion de travail aura lieu très prochainement entre 
le maire et le nouveau Président du Conseil Départemental 
sur les questions d'assainissement. Sucy Info ne manquera 
pas de vous tenir informés.

 INSCRIPTIONS  
 SUR LES LISTES 
 ÉLECTORALES 

Essentiel pour la participation de l’État au budget 
des villes mais aussi pour le nombre d’élus au 
conseil municipal, la détermination du mode de 

scrutin ou encore les équipements publics, les moyens 
de transports, les équipements de santé… le recense-
ment est un passage obligé.
Dans les villes de plus de 10 000 habitants, il a lieu tous 
les ans par sondage en choisissant un échantillon de 
8% de la population. Si vous êtes parmi cet échantillon, 

la mairie vous en avisera. Vous aurez alors le choix de 
vous faire recenser soit par un agent recenseur dûment 
identifié soit en vous rendant sur le site le-recense-
ment-et-moi.fr, après réception de vos identifiants par 
courrier.
Les résultats statistiques sont mis à disposition sur le 
site de l’INSEE et actualisés chaque année.

Nouveautés 2022 

Pour les procurations électorales, vous pouvez utiliser 
la télé-procédure « Maprocuration » :
https://www.maprocuration.gouv.fr
L’électeur devra renseigner son numéro national d’élec-
teur (NNE) ainsi que celui de son mandataire ; il pourra 
le retrouver sur sa nouvelle carte d’électeur (distribuée 
courant mars) ou sur le module « interroger sa situation 
électorale » (ISE) de service public.fr
Pour demander comme pour résilier une procuration, le 
déplacement physique de l’électeur devant une autorité 
habilitée demeure indispensable.
À compter du 1er janvier 2022, un électeur peut donner 
procuration à un électeur inscrit sur les listes électorales 
d’une autre commune que la sienne. Le mandataire 
devra cependant toujours se rendre dans le bureau de 
vote du mandant pour voter à sa place.

Du 20 janvier au 26 février 2022

LE RECENSEMENT DÉBUTE EN VILLE
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Vendredi 17 décembre s’est tenue une réunion 
publique autour de l’aménagement des quartiers 
Fosse Rouge Cité Verte. Une rencontre avec tous les 
intervenants qui a permis de faire une restitution des 
éléments recueillis pendant les rencontres avec les 
habitants, les balades ou ateliers qui ont eu lieu tout 
au long de ces derniers mois.
 

Autour du maire, Marie-Carole Ciuntu, tous les 
intervenants du projet étaient réunis : le Territoire 
Grand Paris Sud Est Avenir (GPSEA), compétent 

en matière d’aménagement, la SADEV 94 pour le montage 
opérationnel et financier de l’opération, le cabinet « Ville 
Ouverte » qui pilote depuis le début la concertation avec 
les habitants et CoBé Architecture et Paysage, qui travaille 
à la conception du projet urbain et paysager, à la circulation 
et au stationnement.
Les rencontres avec les habitants ont contribué à la défini-
tion des objectifs du projet : mettre en valeur le patrimoine 
urbain et paysager, conforter le Rond d’Or comme pôle 
central du quartier mais avec une structure différente, plus 
ouverte et conforme aux normes actuelles, requalifier le 
groupe scolaire de la Fosse Rouge, repenser les espaces 
publics, notamment les cheminements mais aussi la voirie 
(virage du bas de la rue de la Cité Verte) et augmenter la 
part de copropriétés dans l’habitat. 
Ces grands principes seront traduits dans un projet d’amé-
nagement qui sera présenté dans quelque temps aux 
habitants et qui concernera trois secteurs bien définis : 

À l’occasion du 15e symposium des vignes d’Île-
de-France qui se déroulait à Auvers-sur-Oise, fin 
octobre, la Confrérie des coteaux de Sucy a, une 
nouvelle fois, été distinguée par ses pairs.

S i ce symposium, créé en 1988, a pour objectif de 
rassembler les « confréries vineuses » autour de 
conférences, d’un défilé dans les rues en tenues 

d’apparat et de moments conviviaux, il est aussi et sur-
tout l’occasion d’un concours des vins blancs, rosés, 
rouges ou pétillants des vignes d’Île-de-France.
Et la compétition est rude car les nombreuses vignes 
d’Île-de-France sont exploitées par des passionnés qui 

ont le souci de bien faire leur travail. Alors, 
quand l’heure du concours sonne, les confré-
ries veillent à présenter leurs meilleurs crus au 
jury, constitué d’experts et présidé par Philippe 
Faure-Brac, président de l’Union des Somme-
liers de France. Et pour ce dernier symposium, 
les spécialistes ne s’y sont pas trompés : ils ont 
décerné à la Confrérie des coteaux de Sucy, 
dans la catégorie vins blancs, la Médaille d’Or 
pour la cuvée 2020 et dans celle des vins pétil-
lants, une médaille de bronze pour la « Bulle de 
Sucy ». Un très beau succès pour la Confrérie 
des coteaux de Sucy après les difficultés ren-
contrées ces deux dernières années… 

Confrérie des coteaux

NOUVELLE DISTINCTION POUR LE VIN DE SUCY

LA NOUVELLE 
BOUTIQUE ÉPHÉMÈRE 
S’INSTALLE RUE  
DU TEMPLE
Le nouvel écrin de la Boutique Éphémère n’en finit 
pas de séduire les visiteurs. Installée depuis le 19 
octobre, au 11 rue du Temple, elle a été inaugurée 
le 22 octobre et attire toujours plus les visiteurs.

En présence d’une trentaine de commerçants, de la 
FEDACS (Fédération des Artisans et Commerçants 
de Sucy), d’élus et des agents de la Ville ayant par-

ticipé à la « création » de ce nouvel écrin, Marie-Carole 
Ciuntu a inauguré la Boutique Éphémère, rappelant égale-
ment, l’engagement de la Ville pour soutenir le commerce 
de proximité.
Initialement ouverte, rue de la 
Porte, depuis 2014, elle était 
alors unique dans le Val-de-
Marne, la Boutique Éphémère 
trouve là une localisation 
idéale pour les artisans-créa-
teurs, les commerçants, les 
artistes qui souhaitent faire 
connaître leur travail et leurs 
produits.

 DES KAKÉMONOS  
 POUR NOS
 COMMERÇANTS
 

De décembre 2020 à septembre 2021, une exposi-
tion en plein air de portraits de nos commerçants 
ornait les candélabres sucyciens. Une initiative 

de la Ville afin de les soutenir face à la pandémie de 
Covid 19 et de mettre en valeur l’importance du contact 
humain dans le commerce de proximité. Lors de la der-
nière réunion de la FEDACS, les commerçants qui le 
souhaitaient, adhérents ou non de l’association, ont pu 
venir prendre possession de leur portrait grand format.

UNE VILLE QUI ENTREPREND

celui du groupe scolaire de la Fosse Rouge, du Rond d’Or 
et d’une partie du bas de la Cité Verte (à savoir le terrain 
de l’ancienne station des eaux).
L’école étant la priorité pour la Mairie comme d’ailleurs 
pour les habitants, ce sera donc la première étape du 
projet d’aménagement. Comme annoncé lors de la 
rentrée début septembre, un nouveau groupe scolaire 
sera construit à la Fosse Rouge, en partie sur l’emplace-
ment actuel du City Stade. Une fois les nouvelles écoles 
maternelle et élémentaire construites, les bâtiments 
scolaires actuels laisseront la place à des logements qui 
contibueront pour partie à financer l’école. Le City stade, 
très apprécié, sera déplacé sur un nouveau site à définir 
avec le quartier. 
Les deux nouvelles écoles seront ouvertes sur la nature 
et orientées vers le Parc du Morbras.
Interrogée sur le calendrier, le Maire a apporté des pré-
cisions sur le déroulement de l’opération. « Nous avons 
pris un programmiste pour nous appuyer et nous avons 
décidé des procédures à mettre en œuvre pour accé-
lérer le temps de la décision et la réalisation, précise 
Marie-Carole Ciuntu. En fait, nous allons travailler avec un 
groupement, c’est-à-dire que l’on va désigner en même 
temps le bureau d’études, l’architecte et les entreprises. 
Douze groupements ont déjà candidaté. Nous allons 
en sélectionner 4 qui proposeront des projets. Nous en 
sommes actuellement à ce stade ». L’objectif est de pouvoir 
ouvrir le nouveau groupe scolaire à la rentrée 2024. 

ÉCHANGES AVEC 
LES HABITANTS 
SUR L’AVENIR 
DES QUARTIERS 
FOSSE ROUGE 
CITÉ VERTE
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Ils ont le savoir-faire… Sucy le fait savoir !
Pour valoriser le savoir-faire de ses commerçants, 
entreprises et artisans locaux, Sucy lance le 
Label d’excellence ©SUCY. Un label qui distingue 
les produits ou les gammes de produits dont la 
création, la fabrication ou la transformation se 
font à Sucy et résultant d’un véritable savoir-faire.

Quatre catégories de produits ont été labellisées 
par le Jury constitué de représentants de la Ville 
et de personnes qualifiées dans le domaine de 

l’artisanat et du commerce :
І Artisanat d’art et création
І Créations culinaires et alimentaires
І Produits manufacturés
І Produits issus d’associations
Un lancement prometteur puisque 19 produits ou gammes 
de produits ont été labellisés à travers cette édition 2021, 
signe de la richesse et la diversité des savoir-faire, de la 
création et de la fabrication sucycienne.
Les plus représentées sont les créations culinaires et 
alimentaires avec les bières Babap, le pain de vigne 
et le flan au miel de la boulangerie Gaule, les bières 
East IPA et Weiss & Versa de la Brasserie Gallia, les 
créations de pâtisserie sur mesure de Cake & Style, le 
miel du rucher du Fort de Sucy produit par Dominique 
Cena, les Bulles de Sucy de La Cabosse Gourmande, 
les box apéritives des Savouristes, le pain d’antan de 
Saveurs d’Antan, les présentations artistiques de fruits 
et légumes de Tomate Cerise.
L’artisanat d’art est également à l’honneur avec les 
tenues de compétition d’exception de l’Atelier Coque-
licot, le mobilier sur mesure en métal de Bout de Fer & 

Compagnie, les lampes en vitrail signées Création Vitrail 
Florence Giovannetti, l’abat-jour Dôme Œuf de la Maison 
de l’Abat-Jour et du Fauteuil, les réalisations florales de 
Paradoxe et les bacs à végétaux monumentaux réalisés 
par les services techniques de la Ville.
Les produits issus d’associations sont représentés 
par le vin de la Confrérie des Coteaux de Sucy et les 
sapins monumentaux, œuvre collective en céramique 
des Terriennes.
Enfin, les produits manufacturés ne sont pas en reste 
avec la gamme de produit Flexidry de Green Creative 
pour recycler les biodéchets et les emballages pharma-
ceutiques en verre de SGD Pharma.
Jusqu’au 6 décembre, chacun a pu faire entendre sa 
voix par vote numérique ou papier pour élire son coup 
de cœur parmi ces 19 labellisés. Vous vous êtes expri-
més en masse puisque près d’un millier de votes ont 
été recueillis… Voici donc les 3 coups de cœur des 
sucyciens !
Élue sur la plus haute marche du podium, Claire Treille 
était particulièrement émue lorsqu’elle s’est approchée 
de l’estrade. Et ce sont les yeux mouillés de larmes 
qu’elle a confié son émotion : « Je suis une enfant de 
Sucy. Je suis allée à l’école ici mais j’avais de gros 
problèmes de dyslexie, de dysorthographie dont on se 
préoccupait moins à l’époque. Au moment de la remise 
des prix, j’étais toujours la dernière. Alors, aujourd’hui, 
monter sur l’estrade pour un premier prix, c’est une 
formidable revanche que vous m’offrez ! ». 

Label d’excellence ©SUCY 

VALORISER LE SAVOIR-FAIRE LOCAL

©SUCY

COUP DE CŒUR N°1 
ATELIER COQUELICOT CRÉATION
Création et fabrication de tenues de 
compétitions dont celles de nos équipes 
de France – Claire Treille
01 45 90 13 35 / www.ateliercoquelicot-gr.fr

COUP DE CŒUR N°2 
VILLE DE SUCY
Savoir-faire en ferronnerie d’art des agents 
municipaux – Centre Technique Municipal - 
équipe Régie - 2 avenue Georges Pompidou
01 49 82 24 50

COUP DE CŒUR N°3  
CAKE & STYLE
Gourmandises confectionnées  
au gré de vos envies
06 48 00 82 24 
www.cakeandstyle.fr

La vitrine de présentation des 19 labellisés, place du Village
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Virginia Usatti peut être fière d’elle ! Élève de 3e au 
Collège du Parc, elle a reçu, en juin dernier, le 1er 
prix de la meilleure leadership Île-de-France parmi 
plus de 200 mini-entreprises pour avoir créé une 
mini-entreprise au sein du dispositif « Entreprendre 
pour apprendre ». 
Le livre de recettes, qui vient d’être édité, est en 
vente à l’Oiseau Moqueur.

Messieurs Troalen professeur d’EPS au Collège 
du Parc et Olive professeur d’histoire-géogra-
phie du Collège du Fort ont encadré les jeunes 

sur ce projet pédagogique mis en place pour apprendre 
autrement. 
« Les élèves de la mini-entreprise étaient ambitieux, se 
souviennent MM. Troalen et Olive qui encadraient les 
jeunes élèves engagés dans l’aventure et managés avec 
succès par Virginia. Leurs projets étaient : la création et 

la vente de bougies ; la création d’un jeu de société et 
l’édition d’un livre de recettes typiques des différentes 
cultures représentées au collège ». 
Le dispositif « Entreprendre pour apprendre » exige 
qu’au moins 20% des bénéfices de la vente de ces pro-
duits soient reversés à une association. La mini-entre-
prise 3 étoiles (nom de l’entreprise du Collège du Parc) 
a décidé de reverser ses bénéfices à l’association Clara 
Fait et Rit qui vient en aide aux enfants atteints d’épi-
lepsie réfractaire et 
qui ont dû subir une 
hémisphérectomie.
Aujourd’hui, les Sucy-
ciens peuvent trouver 
le livre de recettes en 
vente à la librairie l’Oi-
seau Moqueur. Une 
belle façon d’allier une 
bonne action au plai-
sir des papilles. 

Et si vous travailliez là où vous vivez ? C’est la 
proposition que vous a fait, pour la deuxième fois, 
la Maison de l’Emploi et de l’Entreprise de Sucy, 
le 15 novembre dernier. Une édition qui, comme la 
première, a tenu toutes ses promesses. 

«Ce 2e rendez-vous de Vivre et Travailler à Sucy 
avait une tonalité particulière car il arrivait après 
une période difficile due à la pandémie », souligne 

Virginie Grasser, conseillère municipale à l’emploi, l’in-
sertion et la formation. « Nous avions à cœur qu’il nous 
permette de renouer avec le public et les partenaires. Et 
cette édition a été un franc succès ! Cela nous motive à 
transformer le rendez-vous ponctuel en un rendez-vous 
régulier. Nous envisageons désormais trois rencontres 
par an du Vivre et Travailler à Sucy ! » 
« L’objectif est simple », assure Isabelle De Oliveira, 
responsable de la Maison de l’Emploi et de l’Entreprise 

(MEE), « il s’agit pour nous de mettre en relation les 
habitants de Sucy et les acteurs économiques locaux ». 
Et avec ses 10 partenaires, la MEE a rassemblé près de 
150 visiteurs autour d’offres d’emplois immédiatement 
disponibles dans les entreprises de Sucy ainsi que dans 
les services de la Ville et du Territoire Grand Paris Sud 
Est Avenir (GPSEA), la découverte des métiers et des 
entreprises locales, la création de réseau professionnel, 
et bien d’autres sujets encore. « La période singulière 
que nous traversons change nos comportements et nos 
attentes, insiste Isabelle De Oliveira. Il est désormais ins-
crit dans le collectif de chacun qu’il est essentiel de vivre 
nos expériences différemment, de trouver un équilibre 
fondamental entre vies professionnelles et personnelles. 
C’est l’essence même du Vivre et Travailler à Sucy ».

Des offres d’emploi en bas de chez vous

Une cinquantaine d’offres d’emplois étaient proposées 
par les partenaires autour de différents métiers et sec-
teurs d’activités : l’industrie, l’immobilier, l’agroalimentaire, 
la maintenance, l’animation, la collectivité. Plus de 130 
entretiens programmés par les recruteurs sur cette seule 
journée ! Des chiffres qui laissent présager un bel horizon.
Vous souhaitez découvrir des acteurs locaux, vous 
rapprochez de votre domicile, échanger avec des pro-
fessionnels ? Une nouvelle édition est en préparation 
pour le 17 février 2022, à l’Espace Jean-Marie Poirier !

Une mini-entreprise au Collège du Parc

LES ÉLÈVES SOUTIENNENT LES PETITS 
MALADES… AVEC UN LIVRE DE RECETTES

  Maison de l’Emploi et de l’Entreprise 

 SUCCÈS DE « VIVRE ET TRAVAILLER À SUCY »
 BIENTÔT PLUSIEURS ÉDITIONS PAR AN 
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Mama Bloom facilite vos fêtes
Passionnée par l’organisation d’évènement et la décoration 
festive, Amandine s’est lancée dans l’aventure sucycienne 
« Mama Bloom ». Le concept est de vous simplifier l’organisa-
tion de vos fêtes et événements grâce à une large gamme de 
produits festifs, mais aussi par des propositions personnalisées 
de décoration de fête. Mama bloom propose également la per-
sonnalisation de cadeaux. À découvrir 
et commander via le site internet.
Site : Mamabloom.fr

Métamorphose de la 
Boulangerie Saint-Honoré 
Après de longs mois de travaux, la bou-
langerie Saint-Honoré a rouvert ses portes 
pour le grand bonheur de ses clients… 
Visible de la boutique, le laboratoire de bou-
langerie a été déplacé et agrandi, l’espace 
de vente repensé et étendu, un laboratoire 
de pâtisserie, non visible des clients, a été 
créé en sous-sol. Les équipes de fabri-
cation ont été renforcées (3 stagiaires et 
3 apprentis) pour proposer de nouvelles 
recettes de pâtisseries et une gamme élar-
gie de pains.
Boulangerie Saint-Honoré
2 place du Clos de Pacy 
Tél. 09 87 17 50 55

Cuisine asiatique  
au Pavillon
Deux co-gérantes, Susana et 

Qingqing ont repris, fin octobre, les rênes du bar / tabac / res-
taurant Le Pavillon. Sensibles à l’importance de ce commerce 
de proximité, elles maintiennent l’activité de vente de presse, 
tout comme le tabac et la Française des Jeux et élargissent 
les horaires en accueillant les clients 7 jours sur 7 (dimanche 
jusqu’à 14 h). Outre la sandwicherie, vous pourrez désormais 
découvrir différentes recettes de cuisine chinoise.
Le Pavillon – 38 rue Jean Moulin – Tél. 01 71 34 88 49

Alla Corte del 
Buongustai
Depuis son ouverture, la boutique 
de notre traiteur italien ne désemplit 
pas. Curieux, gourmands et ama-
teurs de cuisine italienne sont aux 
anges avec ses excellents produits 
d’épicerie fine et ses savoureuses 
recettes parmi lesquelles, la pinsa, 
spécialité de Reggio Emilia (Ita-

lie du Nord), la Puccia, pain originaire 
des Pouilles, les pâtes fraîches cuisinées 
maison comme les lasagnes gorgonzola/
speck, les raviolis chèvre/miel ou à la truffe, 
les aubergines à la parmesane, les antipasti 
et bien sûr un très large et délicieux choix 
de charcuteries et fromages italiens.
Alla Corte del Buongustai
5 rue du Moutier – Tél. 01 72 50 31 38

| Tous les samedis, découvrez les spécialités libanaises propo-
sées par Pascale et Élias. Traiteur pour réception sur commande.
Tél. 06 46 59 80 31

Semaine commerciale de la FEDACS

ILS ONT JOUÉ,  
ILS ONT GAGNÉ !

Comme elle le fait régulièrement, la 
FEDACS (Fédération des Artisans et 
Commerçants de Sucy) a organisé, 
en novembre, sa semaine commer-
ciale pour permettre à ses clients de 
profiter de remises chez les commer-
çants participants, ce dont ils ne se 
sont pas privés, mais aussi d’essayer 
de gagner l’un des deux séjours 
d’une valeur de 600 € mis en jeu. 
Des séjours qui ont fait des heureux, 
M. et Mme Nezan et Mme Delcros. 
« Nous avons pu organiser cette 
animation grâce à nos généreux 
sponsors : la Maison du Ménage, 
le Jardin des Fleurs, Hair Concept, 
La Centrale de Financement, AM 
Fermetures, Soléane Coiffure, Mine 
d’Or, et Sucy Sécurité », comme l’a 
rappelé Véronique Giraudo, prési-
dente de la FEDACS. 

| Amateurs de bonne viande, retrouvez 
Éric, le nouveau boucher chevalin et 
charcutier du marché, les mercredis et 
samedis. Tél. 06 61 42 06 05

| Venez découvrir la sélection d’olives et 
fruits secs qu’Alexis vous propose tous 
les mercredis et samedis.
Tél. 06 99 37 57 17

DU NOUVEAU AU MARCHÉ… 

Concours de la meilleure baguette 
de tradition du Val-de-Marne

NOS « SAVEURS D’ANTAN » 
 À LA 5E PLACE

L’Amicale des boulangers 
du Val-de-Marne organisait, 
le 9 novembre dernier, à la 
Chambre des métiers du Val-
de-Marne, le concours de la 
meilleure baguette de tradi-
tion du département. Et à ce 
concours, Serge Kété, des 
« Saveurs d’Antan » rue de 
Boissy, a remporté la 5e place. 
« C’est une belle récompense, 
a souligné le boulanger-pâtis-
sier. J’en profite pour remer-
cier toute mon équipe ainsi 
que nos clients, grâce à qui, 
nous nous efforçons de faire 
mieux chaque jour ».

Les petits plats de 
Chloé 
a ouvert ses portes au 4 rue 
de la Porte, avec une formule 
salon de thé – restaurant 
ouvert du mardi au dimanche 
toute la journée et le soir du 
jeudi au samedi. 2ème adresse 
d'Histoire d'Olga, dédiée à la 
restauration, vous y déguste-
rez petits plats chauds maison, 
plancha, pâtisseries maison, 
apéro dinatoire, brunch le 
dimanche… 
Réservations au 
06 50 08 28 24
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La Ville vous offre la solution, 
Vélofcourses. Un dispositif unique 
dans le département et qui a été 
primé par le Conseil Départemental 
comme étant un « projet exemplaire 
en faveur du climat ». 

« On ne peut pas pleurer sur les 
centres-villes qui meurent et ne 
pas soutenir les commerçants 

locaux ! ». Pour Marie-Carole Ciuntu, 
le constat est clair et il faut tout faire 
pour soutenir le commerce local 
tout en apportant le meilleur ser-
vice aux habitants. Cela fait donc 
des années que Sucy œuvre pour 
que son commerce local soit le plus 
attrayant possible. D’abord avec les 
ambitieux projets du bourg ancien 
et du centre-ville, qui attirent désor-
mais des commerces de qualité élar-
gissant l’offre commerciale locale. 
Ensuite en lançant et en portant 
intégralement, durant la pandémie, 
« Sucyofcourses », un site permettant 

de commander les produits locaux 
chez nos commerçants et d’utiliser le 
« click and collect ». Et aujourd’hui, 
en créant le premier service munici-
pal de livraison de courses à domicile 
à vélo, « Vélofcourses ». Outre le sou-
tien au commerce local, le respect de 
l’environnement grâce aux vélos, le 
dispositif atteint un troisième objectif 
non négligeable : grâce à un parte-
nariat avec Val-de-Brie Emmaüs, il a 
permis la création de 7 postes pour 
des étudiants ou des personnes éloi-
gnées de l’emploi.
D’un coût total de 200 000 €, ce 
système, entièrement porté par la 
Ville pour son année de lancement, 
a été largement remarqué puisqu’il 
a bénéficié d’une aide financière de 
50 000 € de l’Ademe (Agence De 
l’Environnement et de la Maîtrise de 
l’Énergie) et de 10 000 € de la Région 
Île-de-France. Le Conseil départe-
mental du Val-de-Marne a octroyé 
6 500 € à ce projet dans le cadre du 
« Soutien aux projets exemplaires du 
Val-de-Marne en faveur du climat ». 
« 18 concurrents ont présenté un 
dossier, a évoqué Olivier Capitanio, 
Président du Conseil Départemental. 
5 ont été retenus et c’est Vélofcourses 
qui est arrivé premier. En effet, cette 
initiative de la Ville de Sucy a beau-
coup de sens pour le climat, pour 
le commerce, mais aussi dans sa 
dimension partenariale qui permet 
d’offrir de l’emploi ».

LES RÉPONSES À VOS QUESTIONS : 
Qui peut en profiter et combien 
ça me coûte ?
Tous les Sucyciens peuvent béné-
ficier gratuitement de ce service 
offert par la Ville à condition de faire 
leurs courses chez les commerçants 
locaux y compris les pharmacies ou 
sur le marché de Sucy.

Comment ça marche ?
Trois modalités pour commander : 
via le site www.sucyofcourses.fr, par 
téléphone ou courriel, ou en com-
mandant directement au magasin. 
Le commerçant vous proposera 
le service Vélofcourses mais vous 
pouvez également le lui demander. 
C’est le commerçant qui contacte 
Vélofcourses pour organiser votre 
livraison.
Quand puis-je profiter du service 
Vélofcourses ?
Le mercredi de 10h à 18h, le vendredi 
de 18h à 21h30, le samedi de 10h30 
à 21h30, le dimanche de 9h à 13h.
Comment je paye ?
Aucun paiement ne se fait aux 
livreurs, le paiement s’effectue en 
fonction du choix du commerçant : 
directement au magasin lors de votre 
achat, par téléphone ou par carte 
bancaire via le site sucyofcourses.fr. 
Quels types de produits puis-je 
me faire livrer par Vélofcourses ?
Vélofcourses peut prendre en charge 
tout type de produits sauf les plats 
devant être livrés chauds. Pas de mon-
tant minimum de commande mais le 
poids ne devra pas excéder 10kg si la 
livraison se fait à la porte et entre 10 et 
50kg si elle se fait sur le trottoir, le client 
devra alors venir à la rencontre du 
livreur pour récupérer sa commande. 
Un contenant isotherme est prévu pour 
ne pas rompre la chaîne du froid.
Que faire en cas de problèmes 
avec ma commande ?
En cas d’absence, si la commande 
est périssable, le colis est ramené 
directement aux commerçants. S’il 
n’est pas périssable, le service de 
livraison vous contactera pour repro-
grammer une livraison.
En cas de problème avec votre 
livraison, adressez un mail à 
contact@velofcourses.fr ou par 
téléphone : 06 46 02 58 35.

Unique en Val-de-Marne

SUCY : 1RE VILLE À LANCER  
UN SERVICE DE LIVRAISON À VÉLO

TESTÉ ET APPROUVÉ PAR MARTINE !
Martine était ravie ! Elle a été la première, ce 8 décembre, à profiter de la livraison à domicile, grâce  
à Vélofcourses. Bien que se déplaçant difficilement, cette retraitée, nouvellement installée à Sucy, apprécie  
de faire ses courses en centre-ville et sur le marché. Alors, sortant du marché où elle avait fait ses emplettes 
auprès du boucher, du primeur et du traiteur italien, elle a été bien contente de profiter gratuitement  
des services de Lucas, l’un des livreurs de Vélofcourses qui lui a rapporté ses courses chez elle.  
Et d’après ses confidences, elle n’hésitera pas à refaire appel à Vélofcourses !

Plus d’informations : velofcourses.fr

Le Président du Conseil Départemental, Olivier Capitanio et  Sabine Patoux, Présidente déléguée à la transition énergétique,  
ont remis le prix du Projet exemplaire pour le climat à Marie-Carole Ciuntu pour Vélofcourses.

Retrouvez 
la vidéo de 
lancement : 
ville-sucy.fr/
velofcourses
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Le 26 novembre, Amnesty 
International France pré-
sentait le film « Bigger than 

us » de Flore Vasseur au cinéma 
de l’Espace Jean-Marie Poirier. 
De nombreux jeunes sucyciens 
ont répondu à l’appel. 

À l’issue de la projection, s’est 
déroulé un débat auquel parti-
cipaient Denis Petit d’Amnesty 
International, Sacha Julien de l’as-

sociation « les ados écolos », et Sandrine Felgines, élue à 
l’environnement et au développement durable qui a reparlé 
de l’Agenda 30 sur la Ville de Sucy.  « Les valeurs portées 
par Amnesty International rejoignent pleinement celles de 
la Ville », a insisté Sandrine Felgines. « C'est pourquoi nous 
avons souhaité accueillir et accompagner cette conférence 
portant sur des enjeux cruciaux à nos yeux, notamment 
pour l'avenir de notre jeunesse». 

Les jeunes sucyciens, notamment des éco-délégués du 
Collège du Parc avec leur professeure, Madame Cha-
bert, ont clairement manifesté leur intérêt pour ces sujets 
environnementaux et sociétaux et montré leur « envie de 
changer le monde ». 

Une belle note d’espoir d’au-
tant que, comme l’a relevé Élo-
die Marie, élue en charge de la 
jeunesse, également présente, 
à l’issue de la conférence : 
« Chaque action individuelle 
bouge le collectif » !

Profitant de l’assemblée générale d’OYÉ 349 et de la 
réunion publique qui s’en est suivie, le 26 novembre 
à l’école primaire des Bruyères, le président, Luc 
Offenstein, a réaffirmé la vigilance de l’association 
qui lutte contre les nuisances aériennes.  

En présence du maire de Sucy, Marie-Carole Ciuntu, 
du maire de Villeneuve-le-Roi, Didier Gonzalez, 
d’élus et d’adhérents et de riverains, Luc Offenstein a 

détaillé, outre les activités de l’association, les trajectoires 
et l’utilisation des pistes qui impactent Sucy et les com-
munes environnantes ou voisines de l’aéroport et affectées 
par le trafic d’Orly. 
« Dans le cadre du projet de Plan de Protection du Bruit 
dans l’Environnement (PPBE), en cours d’élaboration,  
nous avons obtenu une réduction significative des nui-
sances sonores pour nos communes grâce aux actions 
que nous avons menées tous ensemble, élus, associa-
tions, habitants, actions par lesquelles nous avons pesé 
de tout notre poids, a insisté Luc Offenstein. Une affaire 

OYÉ 349

TOUJOURS VIGILANTE 
AUX MOUVEMENTS 
DES AVIONS 

 BELLE CÉRÉMONIE  
 POUR LES MÉDAILLÉS 
 DU TRAVAIL

Bien que masquée, la cérémonie des médailles 
du travail, organisée le 3 décembre en salle des 
mariages de la mairie, a été un vrai moment de 

convivialité apprécié de tous. 

« Malgré les contraintes, nous tenions à fêter avec vous ce 
moment important de votre vie professionnelle » a lancé 
Marie-Carole Ciuntu en accueillant les participants, aidée 
par Virginie Grasser, conseillère municipale en charge de 
l'emploi, l'insertion et la formation. 

De la médaille d’argent pour célébrer 20 ans de carrière, 
à celle de vermeil pour les 30 ans jusqu’à celle d’or pour 
fêter 35 ans de carrière, 18 récipiendaires ont ainsi par-
tagé ce bon moment avec leurs familles, aux côtés des 
élus Olivier Trayaux, Christian Vandenbossche, Virginie 
Grasser, David Cardoso et Philippe Dambrin. Lors des intempéries du mois de juin, un chemin 

parcourant le parc de la Cité Verte a été fortement 
endommagé. La Ville a demandé au propriétaire 

du chemin, en l’occurrence le bailleur Valophis, de réa-
liser les travaux de remise en état. La situation n’ayant 
pas évolué depuis 6 mois, le Maire a récemment écrit 
au directeur général de Valophis pour réclamer un 
calendrier précis d’intervention. « C’est un axe piéton 
indispensable pour tous les riverains du quartier de la 
Cité Verte. C’est pourquoi je vous demande d’intervenir 
dans les plus brefs délais pour entreprendre les répa-
rations nécessaires sur cette voirie piétonne devenue 
impraticable », écrit Marie-Carole Ciuntu. 

Par convention avec les bail-
leurs sociaux, la Ville a repris la taille des espaces verts, 
le petit entretien des cheminements piéton et le net-
toyage du parc qui appartient, rappelons-le, à différents 
propriétaires (principalement, les bailleurs des tours).
Cependant, les travaux plus importants incombent tou-
jours à chacun des propriétaires. 
Valophis a demandé les devis et s'est engagé à faire 
réaliser les travaux au début de l'année, en fonction des 
conditions météo. 

que nous suivrons attentivement, en début d’année, à 
la commission consultative de l’environnement présidée 
par le Préfet du Val-de-Marne qui devra se prononcer 
sur la version finale du PPBE. Lors de la consultation 
publique qui a enregistré plus de 5 500 contributions, 
51% des avis demandent des restrictions d’exploitation 
avec l’élargissement du couvre-feu et 25% attendent de 
meilleures mesures opérationnelles. Nous veillerons à ce 
que ces avis soient entendus ». 
La réunion a également été l’occasion de débattre d’un 
rapport de l’ADEME (agence de l’environnement et de 
la maîtrise de l’énergie) sur le bruit et la pollution des 
aéroports ainsi que de toutes les démarches juridiques 
menées par les associations d’Île-de-France réunies au 
sein de Convergence Associative avec le soutien sans 
faille du réseau national UFCNA (Union Française Contre 
les Nuisances Aériennes) et l’aide précieuse apportée par 
Sucy et Villeneuve-le-Roi. « Ces contentieux restent le 
seul moyen vraiment efficace de peser sur des décisions 
capitales pour notre environnement et notre avenir » a 
insisté Luc Offenstein avant de conclure : « nous avons 
toujours besoin du soutien de tous pour préserver notre 
santé et notre cadre de vie ». 

SOUTIENT LE FILM

20h30
VENDREDI 26 NOVEMBRE
SALLE DE CINÉMA DE L’ESPACE JEAN-MARIE POIRIER

SUIVI D’UNE CONFÉRENCE DÉBAT SUR LE THÈME DU FILM  
L’engagement des jeunes pour la préservation de l’environnement et  
des droits humains  / Les membres d’AIF seront présents pour expliquer  
la démarche engagée et répondre aux interrogations des spectateurs.
Renseignement : Jean Dory : 06 80 27 50 05

tout public
Tarif plein : 5€

Tarif réduit : 3€

Projection du film « Bigger Than us »

AMNESTY 
INTERNATIONAL 
RALLIE LES JEUNES  
À LA PRÉSERVATION 
DE L’ENVIRONNEMENT 
ET DES DROITS 
HUMAINS

 Chemin abîmé à la Cité Verte 

LA VILLE RÉCLAME DES TRAVAUX  
À VALOPHIS
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 LES LYCÉES 
 MONTALEAU 

 ET COLOMB FÊTENT
 LEURS DIPLÔMÉS 

 

Au lycée Christophe Colomb comme au lycée professionnel Montaleau, 
le mois de novembre a été l’occasion de fêter les diplômés, en présence 
des intéressés bien sûr, mais aussi des équipes dirigeantes des 
établissements, des enseignants et d’élus de Sucy. 

Ce vendredi 19 novembre, les bacheliers du lycée Christophe Colomb 
se sont vus remettre leurs diplômes au cours d’une sympathique 
cérémonie. Le Maire, Marie-Carole Ciuntu, leur a souhaité tous ses 

voeux de plein succès pour la suite de leur parcours. « C’était d’autant plus 
important que le contexte sanitaire de leur année de terminale n’était pas 
évident », s’est souvenue Élodie Marie, conseillère municipale à la jeunesse, 
également présente à la cérémonie organisée dans l’enceinte du lycée.

À Montaleau aussi, l’heure était aux félicitations pour les élèves du lycée ayant 
réussi dans leurs filières respectives (bac technologique hôtellerie restauration, 
bac professionnel cuisine, commercialisation et service en restauration, les CAP, 
cuisine, BTS management en hôtellerie restauration…). Une belle promotion 
là-aussi, en dépit de conditions d’apprentissage très difficiles en raison de la 
pandémie. Les élèves présents étaient nombreux pour cet instant solennel, les 
absents étaient ceux qui, engagés dans la vie professionnelle, n’avaient pu se 
libérer. Petit moment d’émotion supplémentaire pour un jeune élève inscrit en 
mention spéciale Bar qui s’est vu remettre deux médailles par deux Meilleurs 
Ouvriers de France, 
en récompense de 
sa réussite à des 
concours nationaux 
et régionaux.

Félicitations à tous ces 
jeunes pour leur déter-
mination et bonne 
chance pour leur ave-
nir professionnel !

Opération Transdev / Ville de Sucy

LE BUS DE NOËL : 
DES CADEAUX  
PAR MILLIERS 
Pour la deuxième édition du bus de Noël, organisée 
par la Ville et Transdev, les Sucyciens ont largement 
répondu présents à la collecte solidaire de jouets 
qui a eu lieu le 20 novembre après-midi place Sainte 
Bernadette. 

Vélos, cuisines et dinettes, parcours de voitures, 
jeux de société, poupées… la hotte du Père Noël 
a été énormément garnie, quasiment comme l’an-

née dernière où la ville avait battu le record des villes 
franciliennes participant à l’opération. Grâce à la mobi-
lisation de bénévoles et notamment des plus jeunes, les 
jouets ont été nettoyés, emballés et triés avant la remise 
aux associations solidaires Secours Populaire, Secours 
Catholique, Restos du Cœur, Umma Nité et au Foyer de 
l’Enfance qui auront ainsi de quoi réjouir de nombreux 
enfants. « Décidément, la générosité des Sucyciens ne 
se dément pas : tant celle des habitants qui sont venus 
remettre des jouets en grand nombre, parfois même 
des jouets neufs, que celle des bénévoles, notamment 
les jeunes Sucyciens, qui ne comptent jamais leur 
temps pour le nettoyage et l’emballage des cadeaux. 
C’est vraiment une belle opéra-
tion » s’est réjoui Cédric Musso, 
maire-adjoint en charge des 
associations et pilote de l’ac-
tion, avec Martine Valoteau, 
conseillère municipale aux acti-
vités et événements solidaires. 
Merci à tous !

 Le collège du Fort,  
 hors les murs

L’EXPOSITION 
« NOS MURS 
SONORES »  
DU COLLÈGE 
DU FORT DANS 
LA GALERIE 
DU RECTORAT 
DE CRÉTEIL

L’exposition « Nos murs sonores » 
sur les valeurs de la République 
et en hommage à Samuel Paty, 

réalisée en décembre 2020 est expo-
sée dans la galerie du Rectorat de 
Créteil. 
Jeudi 9 décembre 2021, à l’occasion 
de la journée de la Laïcité, 8 élèves 
de 3e, 3 professeurs, Mme Boucher, 
principale et Mme Rosas, princi-
pale adjointe du Collège du Fort 
ont été reçus pour inaugurer l’expo-
sition par Monsieur Daniel Auverlot, 
Recteur de l’Académie de Créteil et 
son équipe. L’ensemble des acteurs 
ayant participé à l’exposition a été 
félicité pour la qualité de son travail 
et son engagement ! 

Des lunettes, des radiographies argentiques, des 
téléphones, des cannes anglaises, des ban-
dages…cet inventaire à la Prévert n’est autre 

que le résultat des collectes solidaires, mises en place 
par la Ville au profit d’associations humanitaires, du 17 
novembre au 1er décembre. Et cette année encore, vous 
avez largement participé à ces beaux gestes. L’asso-
ciation Amis de la Cour des Femmes (ACDF) a ainsi 
récupéré une petite cinquantaine de téléphones, des 
chargeurs en nombre ainsi que des écouteurs qui vont 
être confiés à ACF, l’association « sœur » du Burkina, 
qui les remettra en état avant leur revente. Une action 
qui permet de créer des emplois et de nourrir plusieurs 
familles.
Du côté de Pharmaciens sans frontières, les 290 paires 
de lunettes collectées sont déjà parties en « mission 
ophtalmo » dans le Nord Atlas marocain, les cannes 
anglaises et autres déambulateurs ont été acheminés au 
lendemain de la collecte vers Haïti, et les petits matériels 
médicaux divers ont été répartis entre Haïti et l’Ukraine. 
Quant aux radiographies, il y en avait environ 60 kg.
Autant d’envois qui sont toujours très appréciés des 
bénéficiaires ! Merci à tous pour votre grand cœur.

Collectes solidaires 

MERCI D’AVOIR VIDÉ 
VOS PLACARDS !
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La réhabilitation du marché « historique » entre 
dans sa phase active. Courant janvier, le marché 
éphémère va être installé à l’arrière du château 
pour permettre au chantier du marché actuel de 
débuter dans les meilleures conditions possibles 
pour les habitués.

Avec cette nouvelle phase, le centre-ville poursuit 
son évolution. Conformément aux ambitions affi-
chées par le maire, l’un des objectifs est de créer 

un véritable centre-ville doté d’une forte attractivité com-
merciale. Cette aspiration s’est d’abord concrétisée grâce 
au travail effectué dans le bourg ancien qui profite désor-
mais d’une nouvelle dynamique en attirant régulièrement 
des nouveaux commerces. Et elle se poursuit aujourd’hui 
avec la réhabilitation du marché « historique ».

L’organisation du chantier du marché devait répondre 
à une double problématique essentielle : ne pas inter-
rompre l’offre commerciale des commerçants du marché 
et ne pas occasionner trop de désagréments aux clients. 
« À l’origine, deux possibilités s’offraient à nous : soit un 
chantier en site occupé, soit un transfert provisoire du 
marché, à proximité de son emplacement actuel, pour 
réaliser les travaux plus rapidement et en toute sérénité » 
se rappelle Marie-Carole Ciuntu. « À l’issue des diffé-

Un marché éphémère s’installe derrière le château  

RÉHABILITATION DU MARCHÉ, C'EST PARTI !

rentes concertations, les commerçants ont finalement 
opté pour le transfert du marché dans une structure 
fermée et confortable. La Ville s'est donc orientée vers 
cette solution tout en posant certaines conditions à 
savoir, un bon fonctionnement du marché éphémère 
dans une structure fermée et confortable, des modes 
de déplacements balisés depuis les parkings vers le 
marché et une bonne communication ».
C’est donc le parking, à l’arrière du château qui, en accord 
avec le concessionnaire du marché, Dadoun, a été choisi 
pour accueillir le marché éphémère qui sera installé par 
ce dernier..
Les tout premiers jours de l’année seront consacrés à 
l’installation du marché temporaire derrière le château, par 
le groupe Dadoun. Une organisation complexe car elle 
devra offrir aux commerçants les mêmes qualités maté-
rielles d’installation et aux habitués, un environnement 
agréable où ils retrouveront leurs commerçants habituels. 

Le chantier de réhabilitation se déroulera sous le contrôle 
de la SADEV94, aménageur et financeur du projet, selon 
les délais imposés par la Ville : réhabilitation du marché 
de la fin janvier à la mi-juillet 2022, agencement des 
stands dans le marché réhabilité par le groupe Dadoun 
jusqu’à la fin août 2022…pour une réouverture au public 
à l’automne 2022.

2E QUINZAINE DE JANVIER FIN JANVIER / MI-JUILLET MI-JUILLET / FIN AOÛT 2022 AUTOMNE 2022

| 22 janvier  
   Dernier jour

du marché actuel
| Préparation du marché

éphémère à l’arrière  
  du Château par le groupe 
  Dadoun, concessionnaire  
  du marché

| 26 janvier
Ouverture du marché
éphémère

| Transfert des
commerçants vers 
le marché éphémère

| Rénovation des stands
dans le marché réhabilité 
par le groupe Dadoun

| Réouverture  
   au public du marché 
   entièrement 
   réhabilité

| Travaux de 
réhabilitation 
de la halle du marché
par la SADEV 94

Des travaux préparatoires seront engagés dès la fin du mois de décembre sans gêner la vie         du marché ni la préparation des Fêtes de fin d’année

AVANT

AVANT

APRÈS

APRÈS

MARCHÉ ÉPHÈMERE À L’ARRIÈRE DU CHÂTEAU
JANVIER-AOÛT 2022
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RÉNOVATION DES CHAPELLES  
DU CIMETIÈRE
Après avoir récemment rénové les abords 
du cimetière, la Mairie a lancé une tranche  
de restauration des 9 petites chapelles ou 
monuments funéraires remarquables laissés 
à l’abandon. Cinq premières chapelles ont été 
rénovées en 2021 et pourront à nouveau être 
proposées, en concession, aux sucyciens. 
Les quatre dernières le seront courant 2022.

AVANT

APRÈS

 LES TRAVAUX  
 DANS LA VILLE 

ROUTE DE MAROLLES
Poursuite du chantier GPSEA. Réouverture 
ponctuelle de la route dans les 2 sens entre 
le 17 décembre et le 3 janvier 2022 avant la 
reprise du chantier.

GYMNASE DU PIPLE
Installation d’un éclairage leds dans la 
grande salle pour avoir un éclairage plus 
performant avec trois puissances diffé-
rentes en fonction de l’utilisation de la salle 
(amateurs, entraînements ou compétitions) 
tout en réduisant le coût énergétique de 
l’équipement.

RÉOUVERTURE DE LA RUE 
LOUIS THÉBAULT
La réouverture de la rue Thébault est effec-
tive depuis le 10 décembre. Elle avait été 
fermée pour permettre la construction des 3 
ponts rails permettant un passage sous les 
voies SNCF dans le cadre du prolongement 
de la RN 406 jusqu’au port de Bonneuil. 

DÉMOLITION DE LA POSTE
Lancement des travaux en vue de la démo-
lition de l’ancien bâtiment de la Poste. 
Les entreprises procèdent à l’enlèvement 
des matériaux à l’intérieur du bâtiment. Le 
démantèlement des structures du bâtiment 
devrait débuter mi-janvier. 

RUE BUFFON
Le jardin communautaire de l’association 
des Habitants du Poil Vert prend forme. 
Décapage totale de la parcelle, apport de 
terre végétale, aménagement paysager ont 
déjà été réalisés.

POSTE / MÉDIATHÈQUE
Aménagement du passage pour piétons 
entre la Poste et la médiathèque. Installation 
de l'éclairage.
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Concours National CND

BRILLANT 3E PRIX 
POUR LES DANSEUSES 
DE L’ACADÉMIE 
CLÔDINE BARRAIS

Les jeunes danseuses de Caroline Somme, de l’Aca-
démie Clôdine Barrais, ont laissé parler leur talent au 
théâtre Le Pin Galant de Mérignac près de Bordeaux, 

lors du Concours National CND, début novembre. Elles 
ont remporté un très beau 3e 
prix en catégorie 1 Jazz. De 
quoi rendre très fières leur pro-
fesseur et leurs familles.
Bravo à nos jeunes danseuses !

Volley

LES ÉQUIPES  
SENIORS SE BATTENT 
COMME DES LIONS
Qu’elles soient féminines ou masculines, les 
équipes seniors du Sucy Volley ne cèdent rien ! 
Preuve en est le dernier week-end de novembre où 
les matches que les trois équipes ont offerts étaient 
l’illustration de leur détermination. 

Trois matches de seniors se déroulaient durant ce 
week-end et le moins que l’on puisse dire, c’est qu’ils 
ont, tous trois, été au-delà des espérances. Ce sont 

d’abord les seniors masculins 1 qui, contre Charenton, 
ont livré un gros duel dans une ambiance de « folie ». 
S’ils ont subi une défaite de 3 à 1, ils ont livré un combat 
qui reste certainement leur meilleure prestation depuis le 
début de la saison.
Les seniors féminines 1 se sont, elles, largement illus-
trées face à Morsang leur infligeant une défaite de 3 à 0, 
à l’extérieur. Un résultat qui confirme leur bon début de 
saison avec une seule défaite au compteur.
Enfin, les seniors féminines 2 (en photo) n’ont pas démé-
rité puisqu’elles se sont imposées 3-1 face à l’US Fonte-
naysienne ce qui porte à 2 victoires et 2 défaites leur bilan 
actuel. Une belle prestation pour leur première saison en 
senior. Bravo à nos équipes !

Judo – Championnats de France 1re division

ALEXIS EN OR, 
WILLIAM EN ARGENT, 
MICKAËL EN BRONZE

Les vendredi 12, samedi 13 et dimanche 14 novembre 
se sont déroulés, à Perpignan, les championnats de 
France 1re division individuels et par équipes de Judo. 

Et Sucy Judo y a été bien représenté…
Les combats lors de ces championnats de France ont été 
acharnés et couronnés de médailles : sur les 8 judokas 
engagés par Sucy Judo, 3 sont montés sur les podiums.
Dans la catégorie des -90 kg, Alexis Mathieu a remporté 
le championnat en battant Aurélien Diesse en finale. Il 
est donc le nouveau champion de France des -90 kg !
De son côté, William Cysique, a affronté Daikii Bouba pour 
le titre mais n’a pas réussi à s’imposer. Il est donc devenu 
vice-champion de France des -66 kg !
Enfin, Mickaël Dubois, notre -73 kg, après avoir perdu en 
demi-finale contre Loïc Korval, a remporté son combat 
final face à Alexandre Mariac et a décroché une médaille 
de bronze ! 
Encore bravo à nos médaillés. À tous nos combattants, 
classés ou non, nous sommes fiers de vous et du chemin 
parcouru jusqu’ici !
Dimanche, c’était au tour de l’équipe de défendre son titre 
acquis en 2020. Dans la phase éliminatoire, elle s’incline 2 
victoires à 3 contre l’équipe du Red Star Club de Montreuil 
et n’est malheureusement pas repêchée. Rendez-vous 
l’année prochaine pour suivre nos athlètes qui auront à 
cœur de reconquérir le titre !

 Tennis 

SOIRÉE FLUO 
AU TENNIS CLUB

C’est dans une folle ambiance que s’est déroulée la 
désormais traditionnelle « soirée Fluo by night » du Tennis 
Sucy-en-Brie, samedi 13 novembre. Une nouvelle pra-
tique qui se déroule dans le noir sous des leds ultraviolets, 
avec des équipements et du maquillage fluorescents et 
surtout en musique, dans une ambiance digne des meil-
leures boîtes de nuit !
Cette année, une centaine de joueurs ont participé à 
cette belle soirée qui leur a réservé bien des surprises. 

LA SUCYIENNE  
NÉLIA BARBOSA,  
À LA UNE DE L’ÉQUIPE

Le sourire de notre athlète sucycienne médaillée aux 
Jeux Paralympiques de Tokyo l’été dernier, en para-
canoé, Nélia Barbosa, a illuminé la Une du journal 

L’Équipe, le 2 décembre. À l’occasion de la sortie d’un 
numéro spécial, à J-1000 des Jeux Paralympiques de 
Paris en 2024, le quotidien sportif titrait ce jour-là, « Ici, 
ce sera Paras ! » sur un fond bleu profond, clin d’œil au 
slogan du PSG « Ici, c’est Paris ». 

 Vu dans la presse 
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LES PETITS MONSTRES 
ONT ENVAHI L’ESPACE 
JEAN-MARIE POIRIER
 
Samedi 30 octobre

Qui dit Halloween, dit bal des petits monstres ! Et 
cette année encore, les petits (et grands) monstres, 
tous plus effrayants les uns que les autres, n’ont pas 
hésité à envahir l’Espace Jean-Marie Poirier pour une 
fête endiablée.

« ZBOÏNG »
Mercredi 10 
novembre
 
Les Zurluberlus de la 
planète Zboïng ont 
montré aux petits Sucy-
ciens de quoi ils étaient 
capables ! 

Un spectacle magique 
pour les plus jeunes.

« EST-CE- QUE 
J’AI UNE GUEULE 
D’ARLETTY ? »
Vendredi 19 novembre
 
Une fascinante immersion dans « l’At-
mosphère, Atmosphère » d’Arletty 
déroulée par Élodie Menant.

Les Classiques
de la Clarinette
 
Dimanche 5 décembre

Un vibrant concert emmené par Philippe Cuper, 
clarinette solo à l’Opéra de Paris, à la fin duquel, les 
élèves du Conservatoire ont été invités à partager 
deux morceaux. 

CELTIC LEGENDS : SALLE COMBLE
Vendredi 17 décembre
 
Après avoir parcouru les cinq continents, les cinq musiciens et les 12 danseurs 
des Celtic Legends ont fait escale à Sucy pour nous envoûter avec des cho-
régraphies inédites et impétueuses soutenues par des rythmes frénétiques.

 EXPORANGERIE 

SYLVIE RUAULX  
VOUS ENTRAÎNE 
« DERRIÈRE L’USINE »

« Depuis le 19e siècle, l’indus-
trie a influencé l’art dans de 
multiples domaines comme 

l’architecture, le design mobilier, 
la musique…Rappelons-nous 
Kraftwerk et sa musique aux 
cadencements robotiques ! L’in-
dustrie met ainsi tous les sens en 
éveil : la vue, le toucher, l’ouïe, 
l’odorat…L’industrie est deve-
nue source de création pour 
les artistes et se pose alors la 
question : un objet industriel 

est-il une œuvre d’art ? », s’est interrogé Luc Bourcier, 
adjoint au maire en charge de la culture lors du vernissage 
de l’exposition de Sylvie Ruaulx à l’Exporangerie « Der-
rière l’usine », le 12 novembre dernier. Et d’en apporter 
immédiatement la réponse face aux œuvres de Sylvie 
Ruaulx : « assurément lorsque, détourné de sa fonction 
première, l’artiste le propose à notre vue comme matière 
à réflexions. Et cela est tellement bien illustré par Sylvie 
Ruaulx… ». L’artiste a ainsi entraîné les visiteurs « Derrière 
l’usine » leur dévoilant des objets sous de nouveaux jours.

MERLOT « UN ARC EN 
CIEL DE COULEURS »
Mercredi 15 décembre

Merlot a éclairé le ciel des petits spectateurs avec 
« Un arc en ciel de couleurs » en les emmenant 
en vacances chez pépé et mémé et en leur faisant 
rencontrer un chat macho et romantique et une 
bande de serpents en transe.

 Ça s’est passé à Sucy ! 
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UNE VILLE QUI RAYONNE

UN NOËL   SPHÉERIQUE

Retrouvez la vidéo d’un « Noël Sphéerique » 
sur : ville-sucy.fr

Avec ce Noël sphéerique, c’est dans un voyage 
enchanteur que Sucy, parée de ses habits de 
fêtes, vous a entraînés. Un voyage dans le Grand 
Nord grâce aux images, offertes à la Ville par 
le photographe de renom international, Olivier 
Martel, et qui embellissaient encore davantage 
les sphères. Des moments de fête précieux autour 
des marchés de Noël et de la patinoire qui ont ravi 
petits et grands.
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UNE VILLE QUI RAYONNE

Noël à l'école du Centre

Le Père-Noël à l'école de la Fosse Rouge

Noël à l'école Fontaine de Villiers

La grotte de Tante Arie, 
une fée de Noël qui  
a gâté les enfants de la 
Maternelle des Bruyères

Le  marché de Noël de Kifékoi ? et de l'association 
O'Bruyères

L’ESPRIT DE NOËL DANS TOUS LES QUARTIERS

Les artistes de l’association Art’Murs ont magni-
fiquement décoré les vitrines de nos commerces 
tandis que le Père Noël sillonnait les écoles de la 
Ville dans sa rutilante 2 CV rouge grâce au 2CV club.

SEGPA du collège du Fort
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UNE VILLE QUI RAYONNE

Le programme offert aux habitants était, comme 
chaque année, riche et varié, permettant à 
chacun, petits et grands, de s’évader…

Les ateliers et le Noël du Jumelage
Défilé de  
mode des  
commerçants 
du centre-ville et  
de l’Atelier Coquelicot

Chants Gospel par l’Association de Brunoy 
« Gospel Fiver »

Spectacle de danse  
de l’Académie Clôdine Barrais

Bar à huîtres

Balades en poneys et calèche
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UNE VILLE QUI RAYONNE

 Sucy-en-Brie / 
 Bietigheim-Bissingen, 

UNE AMITIÉ 
SANS FAILLES

Dix ans de jumelage avec les États-Unis

HAPPY BIRTHDAY SCITUATE !
La parenthèse de deux ans, imposée par la pandémie, dans les 
échanges entre Sucy et Scituate, n’a pas entamé la véritable amitié 
qui s’est nouée entre nos deux villes depuis 10 ans. Un anniversaire 
à distance mais qui a été joyeusement fêté, le 30 novembre dernier ; 
en direct de l’Espace Jean-Marie Poirier.

Chacune de son côté de l’Atlantique, en visioconférence, Sucy et Sci-
tuate ont tout mis en œuvre pour que le 10e anniversaire du Pacte 
d’Amitié liant nos deux villes soit dignement fêté ! « Tout a commencé 

avec le lycée Christophe Colomb, le bien-nommé !, qui nous a permis de 
découvrir l’Amérique et Scituate, grâce à un échange scolaire lancé par 
l’équipe éducative du lycée alors qu’Annick Febvre en était le proviseur, a 
rappelé Marie-Carole Ciuntu. Et depuis, le Comité de Jumelage, d’abord avec 
Cédric Musso puis avec Sophie Filleur, conseillère municipale en charge du 
jumelage, des relations internationales et de la coopération décentralisée, 
aujourd’hui, n’a eu de cesse de développer nos liens avec Scituate, grâce 
à l’implication, de l’autre côté de l’océan, de Patricia Jacquart, présidente 
du comité de Jumelage Scituate/Sucy, notamment au travers des séjours 
linguistiques pour les jeunes ». 
Un lien amical qui, au fil des années, traversant les joies mais aussi les 
drames, comme les attentats de Boston en 2013 ou ceux de Paris en 
2015, s’est transformé en un lien fraternel désormais indéfectible. « Nous 
réaffirmons avec cet anniversaire, notre attachement aux valeurs que nous 
partageons : la démocratie, la tolérance et la liberté » a insisté Marie-Carole 
Ciuntu.
Les échanges physiques étant empêchés, un film, « Welcome to Scituate » 
réalisé pour l’occasion par le Comité de Jumelage de Scituate, a été dif-
fusé ce soir-là, devant plus de 150 Sucyciens avant que ne soit projetée 
« Bienvenue à Sucy », véritable balade filmée par le jeune réalisateur Sacha 
Lintignat, à la demande de Sophie Filleur et du Comité de Jumelage. Il a 
paermis à nos amis américains de découvrir ou de redécouvrir notre ville 
en attendant de pouvoir venir la visiter… en vrai !
Marie-Carole Ciuntu a profité de l’occasion pour annoncer qu’elle allait pro-
poser au Conseil Municipal de donner à un lieu ou à une rue le nom de Sci-
tuate…avant de souffler les bougies d’un superbe gâteau franco-américain !

En octobre dernier, Sophie Filleur, 
conseillère municipale délé-
guée au jumelage, aux relations 

internationales et à la coopération 
décentralisée, a rendu visite à la 
ville de Bietigheim-Bissingen, notre 
ville jumelle allemande. Accompa-
gnée de 3 membres du comité du 
jumelage, ce fut l’occasion pour elle 
de découvrir la ville mais surtout de 
rencontrer le Maire, Jurgen Kessing 
et son administration, renouant ainsi 
avec nos partenaires associatifs et 
scolaires allemands. 

Avec la perspective des JO Paris 
2024, le sport et les échanges spor-
tifs étaient au cœur des sujets de 
discussion. 
L’accueil, toujours aussi chaleureux et 
enthousiaste de nos amis allemands, 
nous permet d’envisager avec séré-
nité, la reprise des projets d’échanges, 
suspendus durant la pandémie, en 
commençant par la célébration du 55e 
anniversaire du jumelage entre nos 
deux villes, que nous célèbrerons à 
Sucy en mai 2022. 

Retrouvez le film « Bienvenue à Sucy » 
sur le site de la ville : ville-sucy.fr/jumelage

Annick Febvre, ancienne proviseur du Lycée C. Colomb 
qui a initié le jumelage avec son établissement

Quelques membres  
du comité de jumelage  

de Sucy
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TRIBUNES Les articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

Au moment où nous écrivons ces lignes, les annonces pour 
de super bonnes affaires de "Black Friday" fleurissent sur 
les ondes radio, sur Internet, dans les commerces. Cette 
pratique, consistant à mettre en avant des produits affichés 
comme super bradés jusqu'à moins 90% (!), suscite plus une 
envie qu'un besoin. Ces bonnes affaires, qui permettent plu-
tôt de déstocker des objets dont personne n'a voulu : quel est 
leur impact social et environnemental ?
Pour produire un vêtement vendu à un prix dérisoire, ayant 
parcouru dix mille kilomètres, une économie est forcément 
réalisée quelque part : des conditions de travail dégradées, 
des matières premières peu nobles, exploitées de manière 
non durable, ce qui en fait un vêtement jetable peu qualita-
tif, parfois même toxique (teintures) pour celles et ceux qui 
les fabriquent, les portent (laver avant le 1er porter) ainsi que 
pour la planète. 

Acheter c'est voter : chaque achat est un soutien à une 
marque, à des pratiques, à un type d’exploitation des res-
sources naturelles et humaines. Acheter, c’est voter pour des 
entreprises qui bradent les droits humains et les ressources 
de la planète, ou bien, au contraire, pour celles qui écono-
misent des ressources, préservent la dignité humaine et les 
générations futures.

Et si, nous privilégions la réparation, le don, la seconde main. 
Même certaines grandes enseignes proposent de la seconde 
main dans leurs magasins. Nous avons le pouvoir de don-
ner du sens à nos achats et nous pouvons nous tourner vers 
des produits durables, à base de matières premières issues 
de filières responsables, respectueuses de la planète et des 
personnes qui y travaillent ? Ou encore tenter un défi “rien 
de neuf pour Noël”, acheter des services (cours de cuisine, 
activité sportive, créative, une sortie...), offrir du temps à sa 
famille et ses proches, privilégier l'achat de seconde main en 
ressourcerie, lors de bourses d’échanges, et pourquoi pas, 
un jour, à Sucy, auprès d’une ressourcerie sucycienne. Et 
pourquoi pas… ?

https://sucyecologistesolidaire.fr

SUCY ENSEMBLE
Cette année se finit encore dans l’incertitude du fait de la crise sanitaire et de ses impacts sur notre quotidien et 
notre économie.  De même, les changements climatiques et la préservation de notre biodiversité sont devenus une 
préoccupation permanente dans nos choix de vie, de déplacement et de consommation. Aujourd’hui, accueillions 
cette transformation comme une opportunité pour nous dépasser en tant qu’individu et citoyen, pour construire 
ensemble une société plus durable, plus sociale et inclusive : il nous appartient de prendre notre responsabilité 
d’Acteur Citoyen pour nos enfants et les générations futures. 
Nous vous souhaitons de très Bonnes Fêtes de fin d’année.

Lucie Astic, Sucy Ensemble

SDF DU CLOS DE PASSY : MALGRE UNE SITUATION 
D’URGENCE, LE MAIRE DE SUCY RESTE INEFFICACE.

> Depuis plusieurs mois, une personne en détresse occupe
de façon permanente le parking couvert du marché et le
parvis de la Résidence du Clos de Passy.
La salubrité de l’entrée du parking et du parvis est déplo-
rable, les excédents de nourriture attirent les pigeons et les 
rats. Les besoins naturels sont effectués dans le parking ou 
sur le parvis. La consommation d’alcool est croissante avec 
les débordements associés.
Son état se dégrade de jour en jour et à l’approche de 
l’hiver, sa situation est inquiétante. Il est à redouter de 
retrouver, un matin de grand froid, son corps sans vie. 
Malgré les efforts des pompiers, de la Croix Rouge et de 
la police municipale, qu’il faut ici remercier, la situation 
perdure. 
Le Maire de Sucy a été alertée de cette situation depuis 
de nombreuses semaines mais, à l’exception de quelques 
conseils, promesses et justifications à l’inaction de la part de 
quelques élus de sa majorité municipale, ce monsieur reste 
toujours sans prise en charge. 
Il y a une situation d’urgence humanitaire et sanitaire.  
Faut-il rappeler que dans un lieu public, il est de la mission 
du Maire d’assurer la sécurité, la salubrité et la tranquillité. 
C’est pourquoi dans l’immédiat il est indispensable :
- De mettre à l’abri cette personne.
- De lui permettre l’accès à des toilettes publiques de 
proximité et à un minimum de soins de l’hygiène.
- D’intervenir auprès du Monoprix afin qu’il ne puisse 
plus acheter de l’alcool.
Parallèlement, une solution pérenne doit être recher-
chée rapidement auprès des organismes compétents. 

> Nous profitons de cet article, pour vous adresser nos vœux de
fin d’année en ayant une pensée particulière pour les personnes
en détresse et isolées que nous devons soutenir et accom-
pagner.

Nous sommes mobilisés et à votre écoute,

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’ Andréa, Dominique Chesnoy
vos élus SEM

sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42 
8 rue Paul Roger 94370

HOMMAGE

Disparition de Jean-Michel Leidelinger

UN HOMME LIBRE QUI A VOUÉ SA VIE  
AUX PLUS JEUNES

« Jean-Michel, c’était un peu comme mon grand-
frère ». L’émotion et l’affection se ressentent dans 
la voix de Jean-Pierre Luthi, ancien maire adjoint 

de Sucy, à l’évocation de son grand ami et collègue, 
Jean-Michel Leidelinger, décédé le samedi 20 novembre. 
Mais très vite, c’est leur formidable complicité qui se 
dessine. « Nous avons été élus ensemble en 1977 et 
nous avons siégé au conseil jusqu’en 2001, évoque 
Jean-Pierre Luthi. Nous étions assis côte à côte et cela 
donnait parfois lieu à des scènes cocasses ». Si les 
deux élus étaient particulièrement investis chacun dans 
leur domaine, Jean-Michel Leidelinger, maire adjoint aux 
sports, n’hésitait pas, pendant les séances, à dévoiler 
« son caractère ». « Parfois, quand les débats se pro-
longeaient et qu’il n’était pas directement concerné, lui 
qui avait un formidable don de dessinateur, se mettait à 
dessiner. Et quand les propos s’éternisaient, il lui arrivait 
même de débrancher son appareil auditif… Je veillais 
alors à lui donner un coup de coude quand les échanges 
reprenaient ! D’autres fois, pour le taquiner, comme il 
enlevait ses chaussures sous la table pendant les réu-
nions, je les poussais du pied au milieu du cercle que 
nous formions…ce qui faisait immanquablement réagir 
Jean-Marie Poirier ! ».

Mais lorsqu’il s’agissait d’œuvrer soit pour les jeunes et 
les enfants à qui il a consacré sa vie, soit pour la Ville, 
là, il n’y avait plus de place à la légèreté, Jean-Michel 
Leidelinger assurait la mission qui lui avait été confiée 
avec une extrême droiture, une rigueur et une méthode 
redoutables. « Concernant les enfants, c’était même un 
véritable sacerdoce pour lui. Alors qu’il était directeur 
de l’école primaire de la Cité Verte, la maternelle de la 
Cité Verte s’est effondrée. En quelques jours, avec une 
autorité naturelle que personne n’aurait osé contester, 
il a bousculé toutes ses classes pour que la maternelle 
soit transférée dans son école et que les petits ne soient 
pas trop perturbés. Il avait pour les enfants un dévoue-
ment total ». 

S’il est un autre domaine où il a beaucoup marqué la 
Ville, c’est pour le Parc des Sports. « À l’époque, quand 
les Eaux et Forêts ont voulu se séparer de leurs terrains 
autour du Parc des Sports existant, les convoitises 
étaient nombreuses. Lui n’y voyait qu’une formidable 
opportunité d’agrandir le Parc des Sports et d’offrir aux 
familles sucyciennes et aux sportifs un espace qui leur 
serait entièrement dédié. Il a proposé au maire un projet 
qu’il avait dessiné lui-même…et le Parc des Sports a été 
agrandi. À l’époque, il rêvait déjà d’une piste d’athlétisme 
en tartan…comme celle qui a été inaugurée en 2019 ! ».
Et dès qu’il en avait le temps, il s’adonnait à ses autres 
passions : la lecture et les voyages qui lui permettaient 
de s’ouvrir encore davantage sur les autres.

« C’est avec une immense tristesse que j’ai appris la dis-
parition de Jean-Michel, confiait Marie-Carole Ciuntu à 
l’annonce du décès de Jean-Michel Leidelinger. Du plus 
loin que je me souvienne, il avait un véritable attachement 
pour Sucy et il l’a souvent montré, tant par son engage-
ment comme directeur d’école que comme élu en charge 
des sports. Le Parc des Sports agrandi est la meilleure 
preuve de son implication dans le bien-vivre à Sucy ».
Toute la ville s’associe à la douleur de ses proches et leur 
présente ses plus sincères condoléances.

Jean-Michel Leidelinger, remercié par Jean-Marie Poirier 
lors de son départ à la retraite en tant que directeur d'école 
du Centre
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Cette année, les enfants des écoles, collèges et 
lycées ainsi que le public pouvaient à nouveau être 
physiquement présents pour la commémoration de 
l’Armistice du 11 novembre 1918 et ils étaient venus 
en nombre pour donner tout son sens au devoir de 
mémoire. 

Une cérémonie du 11 novembre qui honorait égale-
ment, outre les combattants de la Grande Guerre, 
l’ensemble des morts pour la France. 

Un hommage particulier a été rendu par le Maire à Hubert 
Germain, dernier Compagnon de la Libération, qui vient de 
disparaître, à travers la lecture du message officiel.
Jean-François Léonardi, le Président de l’UNC (l’Union 
Nationale des Combattants) a tenu, de son côté, à saluer 
la mémoire, trop souvent oubliée, des soldats tombés 
pendant la guerre d’Indochine en rappelant le sacrifice 
de quatre Sucyciens. 
Merci au Conseil Municipal des Jeunes, aux enseignants 
qui ont participé à cette cérémonie avec leurs élèves 
par les textes et les chants mais aussi avec le dépôt des 
roses sur les tombes des anciens-combattants de Sucy. 
Le texte de « La Marseillaise » a été distribué à tous. 
L’Harmonie Municipale qui accompagne fidèlement 
les cérémonies, a interprété, comme elle le fait chaque 

année, de nouveaux morceaux 
spécialement répétés pour l’occa-
sion parmi lesquels, cette fois-ci, 
« La marche des soldats de Robert 
Bruce » de Léonce Chomel. 

 Cérémonie commémorative 

À LA MÉMOIRE  
DES VICTIMES DE  
LA GUERRE D’ALGÉRIE
ET DES COMBATS DE 
TUNISIE ET DU MAROC

La commémoration nationale en hommage aux victimes 
civiles et militaires de la guerre d’Algérie et des combats 
en Tunisie et au Maroc s’est déroulée le 5 décembre 
dernier devant le monument aux morts, Place de l’Église. 
Une cérémonie pleine d’émotions d’autant qu’après les 
dépôts de gerbe du Souvenir Français, de l’Union Natio-
nale des Combattants, de la FNACA et celle déposée 
par Marie-Carole Ciuntu et Maryelle Laurent, conseillère 
municipale déléguée aux affaires patriotiques et les 
allocutions officielles, les élèves du lycée hôtelier Mon-
taleau ont lu des extraits d’un article issu du magazine 
de l’UNC-La Voix du Combattant. Intitulé, « La Bataille 
de Bizerte, souvenirs d’un ado… », les élèves ont donné 
vie au récit poignant d’un jeune garçon, âgé de 14 ans, 
en juillet 1961. La cérémonie s’est achevée sur le tradi-
tionnel salut aux porte-drapeaux.

NAISSANCES

OCTOBRE
Ahmad Cabral. Arthur Ducourthial. Anna Florea. Gaël 
Guliana. Amir Harabi. Noa Korb. Athéna Lescop. Olivia 
Likidi. Éléa Lustig Rezkini. Héloïse Maurey. Djéna 
Meharga. Elixir Molombi Agwangasa. Yoona Pailler. 
Gabriel Rigaut Fryc. Taemin Roussel-Le Pogam. Léandro 
Tavares.

NOVEMBRE
Ismaël Beldjoudi. Tommy Bourgault. Charlie Gaillard. 
Akim Moisei. Armyn Onica. Sadio Cissokho. Milo 
Durand. Andrea Nastasiu. Ousmane El Habil. Azime 
Ahamed. Ophély Cadasse. 

MARIAGES

OCTOBRE
Ahmad Cabral. Arthur Ducourthial. Anna Florea. Gaël 
Guliana. Amir Harabi. Noa Korb. Athéna Lescop. Olivia 
Likidi. Éléa Lustig Rezkini. Héloïse Maurey. Djéna 
Meharga. Elixir Molombi Agwangasa. Yoona Pailler. 
Gabriel Rigaut Fryc. Taemin Roussel-Le Pogam. Léandro 
Tavares.

NOVEMBRE
Ismaël Beldjoudi. Tommy Bourgault. Charlie Gaillard. 
Akim Moisei. Armyn Onica. Sadio Cissokho. Milo 
Durand. Andrea Nastasiu. Ousmane El Habil. Azime 
Ahamed. Ophély Cadasse. 

DÉCÈS

AVRIL
Arlette Cibois née Marotten, 86 ans. 

AOÛT 
André Le Coadou, 74 ans.

JUILLET
André Fauré, 87 ans.

OCTOBRE
Charles Pons, 89 ans. Jean Garrelie, 87 ans. Nicole 
Clément, 80 ans. Josette Colas née Touzart, 93 ans. 
Solange Géral, 70 ans. Gabrielle Lamiche née Amat, 
91 ans. Rachel Bézard, 90 ans. Roger Lherm, 79 ans. 
Maurice Pageaux, 96 ans. Andrée Praet née Navarre, 97 
ans. Jacqueline Hassan née Rousset, 97 ans. Geneviève 
Gournon née Auger, 74 ans. Ahmed Kolli, 62 ans. André 
Guille, 83 ans. Françoise Martin née Auclair, 86 ans. 
Gérard Voisin, 79 ans. 

NOVEMBRE
Dusan Devic, 72 ans. Jean-Pierre Muller, 67 ans. Arlette 
Letourneau née Bourgeois, 78 ans. Andrée Adam née 
Lanctin, 97 ans. Alain Schirar, 81 ans. Yves Péot, 72 
ans. Daour Diouf, 72 ans. Jean-Michel Leidelinger, 88 
ans. Gisèle Bailleux née Deregnaucourt, 95 ans. Gaston 
Haïk, 92 ans. Odette Baboulet née Laurent, 93 ans. André 
Ohana, 78 ans. Janine Métairie née Hée, 82 ans.

Ancienne gendarme, Isabelle 
Renaud, référente animation  
à la Maison des Seniors, a reçu 
la médaille militaire des mains  
du Général Canitrot

CARNET

 Commémoration de l’Armistice  
 du 11 novembre 1918 

UN PUBLIC NOMBREUX  
POUR HONORER  
LES COMBATTANTS

UNE VILLE QUI SE SOUVIENT



gratuit  écologique 

rapide   offert par la Mairie

VOS ACHATS 
À SUCY 

LIVRÉS À VÉLO

 BONNE RETRAITE,
 DOCTEUR MESTRE !
 
Le Docteur Mestre aurait pu ressentir une certaine tris-
tesse au moment de refermer la porte de son cabinet 
pour profiter d’une retraite bien méritée. C’était sans 
compter la connivence de la Ville, de son assistante 
et de ses fidèles patients qui avaient tenu à lui faire la 
surprise d’une petite cérémonie, comme remède au 
vague à l’âme qui aurait pu l’envahir. Alors, ce vendredi 
26 novembre, en fin d’après-midi, tous se sont retrouvés 
à l’Espace Jean-Marie Poirier pour célébrer comme il se 
devait les 52 ans d’exercice de la médecine du Docteur 
Alain Mestre dans notre commune, tout à côté du Rond 
d’Or. Comme l’a rappelé Marie-Carole Ciuntu, « il était 
le médecin de nombreuses familles de Sucy, de géné-
ration en génération », il était normal qu’elles aient envie 
de lui rendre cet hommage. Ses patients l’ont couvert 
de cadeaux pour le remercier de son travail. Le maire a 
également remis la médaille d’honneur de la Ville, ainsi 
qu'un beau portrait fait par le photographe sucycien 
Vincent Pancol au médecin, visiblement ému par cette 
cérémonie, pour le remercier pour son travail au plus 
près de chacun.
Bonne retraite, Docteur Mestre, Sucy ne vous oubliera pas !



Votre maire vous présente 
ses meilleurs vœux


